

手をつなぐ 鹿島育成園だより

夢を語り合ひながら
手を語り合ひながら

編集者 高橋 英一

法人本部・生活支援センター
〒314-0016
茨城県鹿嶋市国末1539-1
TEL 0299(82)6464
FAX 0299(83)3261

鹿島育成園 (児童寮及び育成寮)
〒311-2401
茨城県潮来市大賀438-4
TEL 0299(66)3439(代)
FAX 0299(66)3431

<http://www.kashima-ikuseien.com/>
mail:kaikusei@eagle.ocn.ne.jp

定価 100円



新年明けまして

おめでとうございます

今年もよろしくお願ひします



新年あけましておめでとうございます。昨年は研修会・セミナー・会議と忙しい一年でした。一昨年までコロナ禍のため、ズームでのセミナーや会議が多く懇談会の開催もありませんでした。4年ぶりに顔を合わせる方も居り旧交を温める良い機会にもなりました。特に11月下旬に広島で開催された全国児童発達支援施設運営協議会には、児童施設での自活訓練事業の制度を作成する際に大変お世話になつた旧厚生省児童家庭局の障害福祉専門官であられた大塚晃氏（現上智大学名誉教授）も見えて、20年ぶりにお話をすることが出来ました。大塚さんが専門官の時私は私達民間社会福祉関係者の意見にも耳を傾けられ政策に反映していただきました。



私達鹿島育成園のサービスを利用されている方に、より真摯に向き合いあらゆる面で向上するため努力して参りたいと思

年頭所感

園長 高橋 英一

新年あけましておめでとうございます。昨年は研修会・セミナー・会議と忙しい一年でした。

一昨年までコロナ禍のため、ズームでのセミナーや会議が多く

懇談会の開催もありませんでした。

4年ぶりに顔を合わせる方

も居り旧交を温める良い機会に

もなりました。特に11月下旬に

広島で開催された全国児童発達

支援施設運営協議会には、児童

施設での自活訓練事業の制度を

作成する際に大変お世話になつた旧

厚生省児童家庭局の障害福祉専

門官であられた大塚晃氏（現上

智大学名誉教授）も見えて、20

年ぶりにお話をすることが出来

ました。大塚さんが専門官の時

私は私達民間社会福祉関係者の

意見にも耳を傾けられ政策に反

映していただきました。

研修報告

育成寮 支援員 潘谷 匠

今回、日本知的障害者福祉協会主催の第13回障害者支援施設部会全国大会東海地区愛知大会に行ってまいりました。2日間の日程で1日目は行政説明、基調講演、シンポジウム、情報交換会に参加し、2日目は多職種連携の分科会に参加致しました。

研修では、利用者の高齢化が大きなトピックとなつており育成寮でも高齢の利用者さんが多くいるのでとても興味深い内容でした。






真冬の美味 鍋に欠かせない 白菜収穫！ 茨城・潮来市



KIN 農耕班二ユース

育成寮の農耕班では、利用者さんたちが育てた白菜、青首大根の収穫が最盛期。今後も白菜の収穫は続き、販売や厨房などに納品されます。

NEXT 近日 プロッコリー・キャベツも!!

高い支援技術だけでなく広い支援技術も必要となつてるのであります。利用者さんの変化に合わせて日々自分の技術を成長させていきたいと思っています。

個別支援計画から

アイリス 副主任 内匠 里江子

私の担当している〇さんは、グループホームから通っている笑顔の素敵な女性です。かれこれ14年程のお付き合いになりますが、私よりアイリス歴が長い大ベテランです！控えめな性格なので目立ちませんが、周囲や職員の様子を良く見て行動し、お手伝いにも積極的です。

自分にできることは進んで取り組むことのできる〇さんは、生活介護グループの「縁の下の力持ち」として無くてはならない存在です。そんな〇さんですが、気持ちを言葉で上手く伝えられないことが原因でストレスを溜め込んでしまうことも…良い面や強みを沢山持つていて〇さんにはもっと自信を持つて活き活きと過ごして欲しい！ そう思うのです。その為のサポートを支援計画に組み込み、これからも〇さんの支援に努めていきたいと思います。

収穫祭 2025

11/16

お陰様で今年度も盛大に開催する事が出来ました！
ご来園ありがとうございました♪









二月の着工

施設長 鈴木 はつ子

3年くらい前から「こいついう場所が欲しいね」と言っていた

育成寮の広い多目的スペース（仮称ニコニコルーム）の工事が

始まりました。倉庫、陶芸室、

スチールの倉庫2か所を解体

した後に建設予定のこの場所は、

ポプラ班の作業、行事、保護者

様の集える場所、災害時の福祉

避難所等色々なことに使える多

目的スペースで、3月には完成

する予定です。保護者様の温かいお気持ちが集まってここまでこぎつける事が出来ました。本当にありがとうございます。



「アイリスインワンダーランド」「壮大な海」というテーマを伝え、坂本勇也さんにお絵描いてもらいました。そこから卵の殻に色付け、細かく砕き、貼り付けていく地道な作業をみんなで行い、1つのモザイクアート作品が完成しました。

いはらきバラアーティストフェスティバル2025 出品



アイリス

【七福神】
ポプラ班の共同制作です。紙テープの質感を生かした貼り絵で優しい雰囲気に仕上げました。



育成寮

クリスマス2025



アイリス



児童寮



育成寮

新年の抱負

絵が上手くなりたいです。輪郭など意識して練習していきます。中野虎

先生と一緒に、あみものに挑戦したいです。久米 美智子

受験があるので、勉強頑張りたいです。皆川 龍空

今年こそUSJに行きたいです！

フィルターの袋入れを上手にできるよう頑張りたいです！ 川名歩優

苦手な部屋の掃除や洗濯を頑張ります。 金子 武久

体調に気をつけて、休まずに通所できるようにしたいです。 N

皆さんに喜ばれる美味しい給食を提供していきたいと思います。 谷本 綾子



*紙面に記載されている個人情報は、ご本人または保護者様の了承を得て掲載しています。

新卒以外の方も、福祉の仕事に興味のある方がいらっしゃいましたら是非ご紹介下さい。

セミナーイベントに参加します。

3月には2027卒者向けマイナビ

採用担当では2026年卒者向けの法人説明会を随時行つております。

苦情受付窓口より

相談支援専門員 石森 修身

新卒以外の方も、福祉の仕事に興味のある方がいらっしゃいましたら是非ご紹介下さい。

3月には2027卒者向けマイナビ

セミナーイベントに参加します。

採用担当では2026年卒者向けの法人説明会を随時行つております。

採用活動



まわないよう、職員一人ひとりがしっかりと意識していきたいと思います。利用者さんの声を改善に繋げ、これからもより良いサービスの提供を目指していきます。



今回の期間は、利用者さんへの言葉遣いについての苦情が2件ございました。相談者本人に話を伺ったところ、もっと優しく話しかけて欲しいとの要望だったのです。施設長より全職員に對して今一度利用者さんに対し

新卒以外の方も、福祉の仕事に興味のある方がいらっしゃいましたら是非ご紹介下さい。

3月には2027卒者向けマイナビ

セミナーイベントに参加します。

採用担当では2026年卒者向けの法人説明会を随時行つております。



今回の期間は、利用者さんへの言葉遣いについての苦情が2件ございました。相談者本人に話を伺ったところ、もっと優しく話しかけて欲しいとの要望だったのです。施設長より全職員に對して今一度利用者さんに対し

新卒以外の方も、福祉の仕事に興味のある方がいらっしゃいましたら是非ご紹介下さい。

3月には2027卒者向けマイナビ

セミナーイベントに参加します。

採用担当では2026年卒者向けの法人説明会を随時行つております。

行事予定

22日	15日	3日	元旦
児	育	育・児	児
育	・	節分・豆まき	初詣
・		面会日	健康診断
		福祉マラソン	新年会
2月			

行事予定

茨城コープ	木下サーカス	様	(茨城県)
リスカ株式会社	様	(茨城県)	
水島 由美子	様	(茨城県)	
全タイヨー労働組合	様	(茨城県)	
鹿島ボランティアネットワーク	様	(東京都)	

寄付・寄贈・招待

新規のまなさま年始ゆつくり過ごせました。年が早く、あつと言ふ間に過ぎました。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

(山崎)

